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In der Sitzung des Stadtrates am 13.06.2019 wurden mit der Anfrage F0171/19 nachfolgende 
Fragen gestellt. Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung. 
 
 
1. Wie wird der Zustand der Gehwege in dem benannten Abschnitt des Werders bewertet? 
 
Im benannten Abschnitt befinden sich die Gehwege in einem nutzbaren Zustand. Vereinzelt 
sind an den großformatigen Betongehwegplatten Absätze zwischen den Platten und Rissbil-
dungen ersichtlich.  Entsprechend der Klassifizierung als Sammelstraße wird die Mittelstraße 
vierteljährlich überprüft. Eine Verkehrsgefährdung besteht nicht. 
 
2. Welche Möglichkeiten gibt es, hier kurzfristig Abhilfe zu schaffen? 
 
Punktuell können großformatige Platten vollständig entnommen und durch kleineres Beton-
steinpflaster ersetzt werden um größere Absätze und beschädigte Bereiche zu beheben. Wei-
terhin können beschädigte Bereiche ausgeschnitten, entnommen und die Fehlstellen anschlie-
ßend mit Pflastersteinen geschlossen werden. 
 
3. Welche konkreten Schritte werden in Konsequenz der Antworten auf die Fragen 1 und 2  
    durch den Oberbürgermeister in welcher zeitlichen Abfolge eingeleitet? 
 
Im August und September 2019 sollen bereichsweise Ausbesserungsarbeiten auf Gehwegab-
schnitten in der Mittelstraße erfolgen. Die Ausbesserungsarbeiten betreffen Bereiche mit groß-
formatigen Betonplatten, asphaltierte sowie mit Natursteinen gepflasterte Bereiche.  
 
4. Welchen Sanierungsbedarf sieht der Oberbürgermeister für die anderen Gehwege auf dem  
    Magdeburger Werder?  
 
Mit Hochwasserfördermitteln sowie durch langfristig geplante Sanierungsmaßnahmen, durch 
Aufwendungen von Privatpersonen und mit stadteigenem Personal wurden bereits einige Geh-
wegabschnitte auf dem Werder saniert und instand gesetzt. Hierzu zählen z. B. die Oststraße, 
die Zollstraße (ab 09/2019 nächster Bauabschnitt), die Weidenstraße, die Mittelstraße, die 
Lingnerstraße und die Gartenstraße. Einzelne Gehwegbereiche des Werders wurden noch nicht 
saniert. Hier liegen z. B. die alten Oberflächenbefestigungen aus Mosaik und Asphalt. Zum Teil 
sind die Bordsteine in der Mittelstraße so niedrig, dass die Gehwegbereiche durch Fahrzeuge 
widerrechtlich befahren werden, wodurch u. a. Senken entstehen. Das Stadtpersonal repariert 
oftmals solche Schäden im Rahmen der Gefahrenabwehr, wiederkehrend.     
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Der Sanierungsbedarf im Bereich älterer Oberflächenbefestigungen ist abschnittsweise erkenn-
bar. Punktuell sollen hier in Kürze Ausbesserungsarbeiten beginnen. Die Sanierung der prob-
lematischen Bereiche wird angestrebt.    
 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
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